



CLAUDIA SHEINBAUM, PRESIDENTA DE MÉXICO

COMIENZA NUEVA ERA

Superar el impase en inversión, estimular a la IP, detonar el crecimiento y recuperar la seguridad, los retos

Presenta hoy su plan de 100 compromisos para el segundo piso de la transformación

REDACCIÓN

economia@elfinanciero.com.mx

Hoy, por primera vez en la historia una mujer toma las riendas del país. Claudia Sheinbaum inicia su mandato y los empresarios ven en esto una oportunidad para redefinir el rumbo hacia un crecimiento incluyente en el que haya seguridad y

diálogo. Para el CCE, este sexenio será una oportunidad para aprovechar el *nearshoring* y la inversión, “a fin de fortalecer el desarrollo”, dijo Francisco Cervantes, presidente del organismo. Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en Diputados, dijo que los primeros retos contemplan “superar el impase en inversión y crecer”. **PÁGS. 4 Y 30**

Agenda del día

10:50 hrs. Llegada de la presidenta a la Cámara de Diputados.

11:01 hrs. Rinde protesta ante el Congreso y da su primer mensaje como presidenta.

14:57 hrs. Toma de protesta del gabinete legal y fotografía oficial.

17:55 hrs. Entrega del bastón de mando y discurso en el Zócalo.

INICIA NUEVA ERA

Ve IP en nuevo gobierno oportunidad para trazar otro rumbo para México

Organismos empresariales confían en que se mantendrá el diálogo en la nueva era

Coinciden en que la seguridad deberá ser prioridad para la nueva presidenta

LETICIA HERNÁNDEZ

lhernandezm@elfinanciero.com.mx

Los empresarios del país ven en el comienzo de la administración de Claudia Sheinbaum una nueva oportunidad para redefinir el rumbo de México hacia un crecimiento incluyente en el que se recupere la seguridad, y en donde el diálogo entre sector público y privado sea el hilo conductor de la colaboración para enfrentar los desafíos, señaló el Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Este inicio de sexenio permite aprovechar la aún vigente oportunidad del *nearshoring* y la inversión, “como momento único en la vida económica de México para fortalecer nuestro crecimiento y desarrollo”, detalló Francisco Cervantes, presidente de la máxima cúpula.

Al estímulo a la inversión, el CCE suma otras seis prioridades en el diálogo que mantendrá con la presidenta Sheinbaum y su equipo, siendo de urgencia restaurar la seguridad a nivel nacional.

Además, el organismo enlistó el interés por conocer los planes en materia energética y de abasto de agua; las políticas de simplificación y mejora regulatoria para multiplicar la apertura de negocios; la ruta para la revisión del T-MEC rumbo a 2026; financiamiento para detonar nueva infraestructura, y consolidar el fortalecimiento de las Pymes.

Por su parte, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, señaló que el próximo gobierno “también



cer las cadenas de valor y facilitar el pago de impuestos”.

RETOS Y OPORTUNIDADES

Alejandra Macías, directora ejecutiva del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), señaló que el reto que viene para el gobierno de Sheinbaum a muy corto plazo es el Paquete Económico 2025

y la consolidación fiscal, “esa es una de las cuestiones más esperadas y complicadas, es una situación con muy poco espacio fiscal”, dijo.

Indicó que el hecho de elevar a derecho constitucional Jóvenes Construyendo el Futuro quiere decir que todos los años se va a dedicar presupuesto, mientras que esa población seguirá creciendo por el cambio demográfico.

“No se están fortaleciendo los ingresos al nivel del gasto y eso hace menos posible recortar el déficit, es uno de los aspectos más apremiantes”, señaló la experta.

Por su parte, Víctor Gómez Ayala, director de analítica de datos del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), indicó que el primer gran reto será preservar la política de transferencias sociales de una manera que se conserve la estabilidad fiscal.

“La presidenta Sheinbaum ha sido enfática en mencionar que las becas y programas van a continuar, sin embargo, el gasto asociado para preservar estos programas va a ser creciente y eso va a implicar que se van a requerir fortalecer los ingresos del gobierno federal”, señaló.

César Rivera, investigador del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), señaló que financieramente, el reto más importante para el primer año de gobierno de Sheinbaum será reducir el déficit fiscal de 6 a 3 por ciento, ya que implica una reducción del gasto en varios sectores.

ENERGÍA, EL PENDIENTE

Para Ana Lilia Moreno, coordinadora del programa de regulación y competencia de México Evalúa, el foco de la atención de su gobierno debe ser Pemex, sobre todo ante las inminentes reformas constitucionales que serán discutidas en materia energética.

“Me preocupa que se modifique el régimen especial de empresas productivas, ya que, por mandato, se les permitirá perder dinero argumentando responsabilidad social, como si tuviéramos el dinero público suficiente para siempre estarlas rescatando, esa decisión le resta competitividad al sector energético y le resta oportunidad al erario para prestar servicios de mejor calidad para los mexicanos”, dijo.

Otro reto que vislumbra la especialista es la falta de inversión en infraestructura para distribuir y transmitir energía eléctrica, ya que las inversiones que deseen llegar al país no saben si podrán contar con suministro. —*Con información de Héctor Usla y Alejandro Moscosa*

FRANCISCO CERVANTES

Presidente del CCE

“El diálogo seguirá siendo nuestro principal mecanismo en la relación con las autoridades de todos los niveles... evitando la confrontación y la polarización”

JOSÉ MEDINA MORA

Presidente de la Coparmex

“Enfrenta enormes desafíos, pero también tiene una oportunidad única para redefinir el rumbo y construir un México más inclusivo, próspero y seguro”

ALEJANDRA MACÍAS

Directora ejecutiva del CIEP

“No se están fortaleciendo los ingresos al nivel del gasto y eso hace menos posible recortar el déficit, es uno de los aspectos más apremiantes”



ASEGURA RAMÍREZ CUÉLLAR

Los retos de Claudia, “estimular la inversión y detonar el crecimiento”

Inversionistas piden fortalecer la relación con Estados Unidos y el mundo, advierte

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

En el gobierno Claudia Sheinbaum sus primeros retos serán “superar el *impasse* en la inversión, ser un país proactivo, estimular la inversión privada y pública, y detonar el crecimiento económico”, anticipó el vicecoordinador de Morena en la Cámara baja, Alfonso Ramírez Cuéllar.

En entrevista con EL FINANCIERO, expuso que “estamos obligados a poner en marcha un programa contracíclico urgente, por toda la desaceleración que se viene dando a nivel internacional”.

Ese programa “debe estar y estará basado en los sectores de energía y de vivienda”, comentó. Agregó que “se debe superar el *impasse* en cuanto a inversión en generación de energía,

en generación distribuida. La inyección de recursos públicos y privados en energía eléctrica debe constituir un rasgo distintivo, sobre todo para acelerar la transición energética”.

Tiene que ser “a través de mantener a las dos grandes empresas estatales. En electricidad se va a seguir garantizando que 54 por ciento de la generación de energía corresponde al Estado y 46 por ciento a los privados, garantizando la fortaleza de la Comisión Federal de Electricidad”.

“Debe haber una mayor coordinación entre lo público y lo privado para garantizar el abasto, mejores redes de transmisión y almacenamiento”, subrayó.

En el caso de los hidrocarburos, “debe seguir la fortaleza de Pemex, debe seguir siendo la columna vertebral de toda la política en materia de hidrocarburos, pero también se deben superar ahí muchos *impasses* que se han estado presentando en la participación privada, que la ley y la Constitución permiten”.

Resaltó también que “bajo la

decisión de fortalecer el carácter estatal de la producción de hidrocarburos y de la refinación, se debe y se va a estimular muchísimo la inversión pública y privada”.

Refirió que “la construcción de la vivienda debe y se va a convertir en un detonante en el crecimiento de la economía”, acompañado de un “programa de inversión en infraestructura, mantenimiento y conservación de carreteras, líneas de ferrocarril, de puertos, de todo el proyecto nuevo que tenemos en materia hidráulica”.

“Debe ser un gobierno que ponga orden en el agua, que detenga la anarquía, el desorden y el abandono que tenemos en estos momentos en el agua”, enfatizó.

Expresó que el programa de inversiones debe ir acompañado de “darle tranquilidad a los mercados y asegurar que las inversiones se van a respetar, que los contratos se van a honrar y aprovechar este momento mexicano que estamos viviendo con la relocalización de empresas”.